

Jean louis LAGARDERE
Hameau de bredera 33480 Avensan
TEL :0556587345
E mail : jeanlouis.lagardere@free.fr

M MOYEN
Président commission
Débat public GCB

OBJET :Contribution

Depuis toujours,l'homme a évolué sans que les individus qui forment les différentes communautés s'inquiètent du bien fondé de cette évolution,tant elle semblait inéluctable . Apportant confort ,sécurité,santé,bien être,elle nous a fait oublier que les limites de son action sont aussi celles que notre environnement direct peut supporter ainsi que toutes les modifications qu'elle a suscitées entravent souvent la confiance humaine.

Les contraintes se sont inversées ,ont été transférées en charges pour la « nature » et nous sommes aujourd'hui devant des problèmes insurmontable dans la gestion quotidienne.. Nous ne pouvons pas continuer a poursuivre une croissance exponentielle ,fixée vers des objectifs de rentabilité a cours terme,des analyses montrant les limites de cette organisation ,en tain de gagner du terrain partout dans le monde.

En connaissance de cause ,engageons notre responsabilité ,note ment les politiques ,en modifiant cette trajectoire qui efface tout sur son passage en maintenant un cap lourd de conséquence pour l'avenir des hommes ,des femmes et de toute sorte de vie sur la planète .Nous profitons de cette » vague de progrès »sans apparemment pouvoir en 'influencer.l'onde de choc..En corrélation,c'est la population entière (et future) qui en subit les conséquences.

Chacun de nous peut et doit participer a modifier la façon de « consommer plus » en « consommer mieux »,c'est a dire en respectant un mode de développement dit « durable ». Quand aux autorités,leur devoir serait de gérer notre crise de « folie consommatrice » en prévenant les méfaits de cette tendance,sans laisser aux seules associations le soin de le faire,au détriment de leur crédibilité.

L'objectif n'étant pas de retomber a l'âge de pierre,impossible dans tous les cas,mais d'orienter notre consommation vers moins de gaspillage énergétique, dans tous les sens du terme..Nous pourrions vivre mieux en consommant moins,il suffit de voir les différents travaux effectués a ce sujet par des spécialistes et le simple bon sens qui semble l'indiquer.

L'homme est un constructeur,mais aussi un inventeur,cela devrait lui être utile pour sortir de la situation délicate actuelle et ce n'est pas en construisant des routes ,véritable couloir a camions, qu'il favorisera un tournant dans l'orientation d'une meilleure prise en compte environnementale ,mais en s'adaptant aux défis que lui pose son évolution.

Il semble vain de vouloir changer nos comportements,mais il s'agit bien la de la seule solution possible pour un avenir viable sur la terre.Commençons dès aujourd'hui a le faire,sans en reculer l'échéance,avant l'irréversible.. De concert avec des milliers de voix,je soutiens avec force que c'est INCONTOURNABLE ;

Question :La décision de réaliser cette infrastructure d'ici 20 ans tient-elle compte des accords mondiaux,européens et nationaux en matière environnementale ?